

平成26年度「岐阜県ふるさと教育週間」実施報告書

学 校 名	養老町立上多度幼稚園		
実 施 期 間	平成26年11月5日（水）		
実 施 概 要	○保育参観・評議員・お世話になった地域の方と一緒に幼小合同運動会で経験した遊びを楽しむ。〈かみたどスポーツ大会〉		
実 施 内 容	学習・取組の分野 <input type="checkbox"/> 自然 <input type="checkbox"/> 歴史 <input checked="" type="checkbox"/> 文化 <input type="checkbox"/> 産業 <input checked="" type="checkbox"/> その他		
	公開の方法 <input checked="" type="checkbox"/> 授業公開 <input type="checkbox"/> 成果発表 <input checked="" type="checkbox"/> 交流活動 <input type="checkbox"/> 講演会等 <input type="checkbox"/> 地域行事等参加 <input type="checkbox"/> その他		
来 校 者 数	保 護 者	17	人
	地域関係者	12	人
実 施 状 況	<p>○事前活動</p> <p>9月、幼小合同運動会、それに向けての1年生との競技練習・全校での総練習を経験し、「お兄さんお姉さんのようにかっこいい運動会をやりたい。」という気持ちから始まった運動会遊び。整列の仕方、応援の仕方、色々な役割があることなどを、5歳児なりの感覚で感じ取り、幼稚園にある遊具を駆使して、自分たちの競技にはなかったリレーや障害物競走などをまねしながら遊び始めた。また、「応援団の子、大きな声でかっこよかったね」と、旗を振って友達の応援をしたり、「ささっとやっつてすごかったね」と係の活動を始めたり、自分たちで試行錯誤しながら自分たちのやり方で楽しんだ。</p> <p>また、運動会後の町民運動会などにおいて地域のおばあさんから教えてもらった銭太鼓での踊りを披露する機会があり、みんなに見てもらい応援してもらうことの嬉しさを体験した。</p> <p>本時は、そのような取り組みから、「かみたどスポーツ大会」として家族・お世話になっている地域みなさんと楽しく過ごしながら、Ⅲ期（9・10月）の目標「みんなで一緒に」からⅣ期（11・12月）の目標「挑戦してみよう」に向かう子ども達の姿を願うと共に、地域の伝統文化に親しむことができるよう取り組んだ。</p> <p><日 程></p> <p>登 園～ 9：30 自由参観（当番活動・朝の会） 9：45～11：45 「かみたどスポーツ大会」（運動場） 11：50～12：45 給食 12：45～13：00 諸連絡・帰りの会・降園 （午後：小学校就学時検診へ）</p> <p>*銭太鼓について</p> <p>6/12：地域の銭太鼓グループの方々に教えてもらい、保育参観にて親子で銭太鼓を作る。</p> <p>9/28：町民運動会にて、親子で銭太鼓の演技を披露する。</p>		

<p>成果と課題</p>	<ul style="list-style-type: none"> ○ 2学期の目標「みんなと一緒にがんばろう」の姿として、やりたいことを実現していくためにみんなで考えながら課題解決していく姿が見られた。その後の活動においても、遊びの中で人数をそろえたり、応援し合ったり等、経験を生かした姿が見られている。 ○ 保護者や地域のお世話になっている方々の拍手や声援に応えながらの活動により、地域の方とのふれあいとみんなに見守られている安心感や感謝の気持ちを感じることができた。また、上多度地区で親しまれている銭太鼓を披露することは、地域の喜びであり、自信にもつながると感じられた。 ● 銭太鼓・瓢箪・バケツの稲作といろいろな場で地域の方々にお世話になり、いろいろな体験をさせていただいている。イベント的ではなく、1年間の園生活を通して地域が感じられるよう意識しながら指導に当たりたい。そして、卒園してからもふるさとを愛する子ども達を育てていきたい。 <p><保護者より></p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 子どもたちが、がんばる姿を見られて嬉しかったです。どの子ども、とっても素敵な笑顔でした。途中でこけてしまったり、失敗したりしてしまっても、最後まであきらめずにがんばる姿、大きな声で友達を応援する姿、友達と協力して道具を用意したり片付ける姿にとっても成長を感じました。 ○ 親も子どもたちと一緒に参加が出来て、すごく嬉しかったです。そして、「上多度サーキット」で雲底が出来るところを私に見せるために、毎日頑張っている姿を見ていたので、目標に向かって努力する姿はキラキラしていてとてもかっこよかったです。 ○ 子どもたちの活動の姿を見せていただき感動することが出来、嬉しく思っております。昨日出来なかったことが出来ていることに驚きました。日々成長していることを実感することが出来、このまま友達と楽しく園で過ごせることを願っています。ありがとうございました。 ○ 4月からしっかりと成長している姿が見られました。次々とチャレンジすること、友達と協力しながら、励ましてもらったり逆に励ましたり、時にはライバルになって競い合っている園児たちが頼もしく見えました。 ○ サーキットなど多種目にチャレンジする姿が素敵でした。各自が幼小交流会で学んだ係の仕事を、素早くできていて次の種目にスムーズに移れていました。みんなが仲間の応援を一生懸命にしていました。保護者の方も、縄跳びに参加して、子どもに戻ったようで嬉しかったです。リレーでは、自分たちで考えて人数を揃えられたことに周りを見て行動できたことに嬉しく思います。 <p><地域の方より></p> <ul style="list-style-type: none"> ○ いろいろ子どもなりに考える姿、すばらしかったです。全員が楽しそうにやっていたので、ほほえましく見えました。 ○ 上多度サーキットは、新しい取り組みであったが研究会の内容を取り入れて、運動量もありまんべんなく色々な運動に取り組めて苦手なことにも一生懸命取り組む姿がとても良かった。9月の幼小運動会の時の姿よりも成長を感じた。 ○ 地域の伝承として銭太鼓を使って踊ることはとても良かった。
--------------	--